



# 全力投球

梅雨前線が南海上にとどまり、今年はこれまでは空梅雨となっています。でも、こういう天候はかえって要注意です。梅雨が明けるとき、集中的に大量の雨が降ることもしばしば・・・あと1か月で学校は早くも夏休み。(石部中 ☎77-3781)

## 「子どもの課題」は「大人社会の課題」

学校長

ここ数年、以前と大きくかわった光景にビックリすることがあります。「これでいいのかな」と思う気持ちがだんだんと膨らんできました。それは、駅や電車の中で携帯、スマホを手にしている人の多さです。先日も、私が乗った車両を見回すと、5人に4人はじっと画面を見ながら指を動かしています。もちろん、他の人に迷惑がかかっているわけではなく、時間を有効に使っているとも言えるでしょう。でも、私は、この光景を見るたびに背筋がゾクッとします。

また、最近富が増えてきているDVや虐待は、本校も例外ではありません。大人の状況が、もろに子どもにもふりかかっています。そんな中で、子どもたちは悩みや不安を抱えて学校へきます。中には「毎日、よくがんばって学校へ来ているな」と感心する子さえいます。例えば、大人社会の雇用状況の悪化による精神的な津波を、子どもを含む家族がもろにかぶってしまう現実が、どれほど子どもたちの、子どもらしい心を蝕んでいるのでしょうか。あるいは、夫婦間の問題という大人の都合が、どれほど子どもたちに不安を与えてしまっているのでしょうか。もちろん学校においては、我々教師という大人の姿勢が問われているのも事実です。

このような状況を目にすると、やはり「学校とより多くの地域の方や関係者の皆さんがつながって、一緒に子どもたちを見守り、支援していく必要がある」と、強く感じます。そのためにも、心を同じくする皆さんとつながり、本音で語り、歩調を合わせて協働していくことが求められています。

大人は子どものモデルです。一人ひとりでは微力であっても、力を合わせることで、互いによきモデルとして子どもとともに成長していけるはずで

**「よい学校は、よい地域の中から生まれ、よい地域は、よい学校をつくります」**

**「ありがとう、先生！」** (発行 TOKYO FM) ラジオ番組「ありがとう、先生！」に寄せられた教え子たちの「一生わすれない、あのときのひとこと」が本になりました。その中のいくつかを紹介します。

「本当のライバルは、昨日の自分」 「何もしない人は、失敗もしません」

「続けることが信頼を得る」 「やらされている、と思うから重荷になる」

「たった一言が人の心を傷つける。たった一言が人の心をあたためる」

平成25年度 石部中学校PTAｽｰｶﾞﾝ「思いやろう仲間を つながろう石中PTA」

6月16日(日)、昨年に続き、あえて日曜日を登校日として今年度の『学校公開日』を設けました。保護者の方や地域の方(区長さんや学校評議委員さん、民生児童委員さん、主任児童委員さん、人権擁護委員さん等)にも案内をお配りしました。午後の5時間目(13:20～)に授業参観を実施し、学級担任が道徳の授業を公開しました。

引き続き地区別懇談会を実施させていただきました。PTA地区委員が中心となり、「家庭学習の取り組みについて」というテーマのもと活発な話し合いがもたれました。

## 学校支援ボランティアさんの活動開始！！

5月の大型連休明けから、学校教育や学校環境整備に関わっていただくボランティアさんの活動が始まりました。

まず、一つ目は「本の読み聞かせ」ボランティアさん（石部地域の方2名）が毎週1回ずつ、朝の読書タイムに来てくださり、1年生の各学級を順番に回ってくださっています。

もう一つは、環境整備ボランティアさん（延べ5名）が、先月の下旬に松の木の伐採とグラウンド周辺の草刈りをしてくださいました。草が生い茂る時期だけに、もし、ご都合のつく方がおられましたら、学校までご一報くださるとありがたいです。また、日を合わせて、大人の手でしか刈れない部分の除草をご厄介になればと思っています。



※今後も「こんなボランティアさんに学校に来てほしいな。」という願いを校報に掲載しますので、是非お力をお貸しください。よろしくお願いいたします。

## 6月後半から7月の行事予定

- 6月  
 18日(火) ・3年実力テスト  
           ・1年ブックトーク（～19日）  
 20日(月) ・歯科検診（1年全・2-3・7組）  
 26日(水) ・1年ふれあい交流会



- 7月  
 1日(月) ・期末テスト1日（給食あり）  
 2日(火) ・期末テスト2日（給食あり）  
           ・生徒会各委員会  
 4日(木) ・親子進路学習会  
 12日(金) ・3年実力テスト  
 15日(月) ・海の日（祝日）  
 17日(水) ・夏季総体壮行会  
 18日(木) ・期末集会・学級懇談会  
           ・親子健康学習会  
 19日(金) ・1学期終業式



## \*\*\*\*\*ソーラーシステム始動！！\*\*\*\*\*

学校のプール横にソーラーパネルと風力計が取り付けられました。甲西陸運さんが創立50周年を期して市内の四中学校にソーラーシステムを寄贈くださいました。夜になると自家発電した電灯がともります。真っ暗闇の中に灯った灯りは、安心と暖かさを与えてくれます。

これを機会に、エコについて考える生徒になってほしいと思います。昼間の廊下の電気や水道の水の出っぱなし、教室の換気扇のつけっぱなしなど、見直しができることがいっぱいあります。自分たちの生活を振り返って、節電節水に心がけましょう。また、ご家庭でもできる節約について実践していただけるとありがたいです。

### \*\*地域の皆様に見守られて\*\*

「プルプル…！」夕方の電話に、どきっとします。下校時の生徒たちの交通事故を心配しています。

しかし、先日の電話の内容は生徒の下校状況を案じて、「登下校の交通立ち番をしましょうか？」ということでした。また、生徒の下校時のやり取りの様子を見ていて気になって「何もなければ良いのですが…」と心から心配されての電話もいただきました。

多くの方の目で生徒たちを見守ってくださることに心から感謝いたします。地域の皆様の目があることで生徒の安全安心が守られます。どうか今後も温かい皆様のご支援をよろしくお願いいたします。

## 「本」を寄贈していただきました！！

先月の終わりに、石部東にお住まいの方から、100冊ほどの文庫本をご寄贈いただきました。

ご自宅にある本を整理して、中学生にふさわしい本を選んで持ってきてくださいました。

どうもありがとうございました。

## PTA活動の<お知らせ>

6月29日（土）人権研修旅行

7月4日（木）親子進路学習会

7月6日（土）親子レクレーション会

7月18日（木）親子健康学習会

8月24日（土）親子美化作業

ご参加  
よろしく!

